

DIMANCHE 02.06.2024

# L'ESPÉRANCE RETROUVÉE

TEXTE DE BASE : LUC 24: 13-35

Docteur **Marcel BOMBOKO**  
PASTEUR PRINCIPAL CEF La Bannière12-14, Avenue Essandja, Bon-Marché, C/Barumbu  
Kinshasa/RDC

**I**l arrive qu'on perde espoir dans certaines circonstances de la vie et on se dit que tout est fini. Mais tout n'est pas perdu tant qu'on a Jésus-Christ comme Sauveur et Seigneur. Car la vie que Dieu donne vaut plus que tout (**Matthieu 6 :25-33**).

Ce message s'articulera autour de trois points:

## 1. Le désespoir de ces deux disciples

Ces disciples sont déçus, désespérés. Combien de chrétiens sont aussi déçus aujourd'hui? On s'attendait après le jeûne et la prière de constater un miracle dans un domaine quelconque, on espérait avoir un bon mariage mais maintenant c'est la déception, on s'attendait à avoir un bon emploi après mes études ou à une promotion au service mais rien de tout cela. Et maintenant, c'est le découragement qui s'abat. Très souvent lorsqu'on ne voit rien, nous tombons dans la désobéissance.

Moïse est mort. Josué devrait prendre la relève. Au verset **21 de Luc 24**, les disciples disent: «*Nous espérons que ce serait lui qui délivrerait Israël; mais avec tout cela, voici le troisième jour que ces choses se sont passées.*» Ils ont perdu toute espérance. Leur foi s'est refroidie. Ils pensent qu'il n'y a plus rien à espérer. Pour eux, Jésus devait venir libérer Israël en oubliant qu'il n'était pas un libérateur politique mais le Sauveur des

âmes.

Dans **Colossiens 1:27**, la Bible déclare: «*Christ en vous, l'espérance de la gloire.*» Et **Éphésiens 1:18**, renchérit: «*et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints.*» Ici, il est dit qu'à notre appel est attaché l'espérance. Dans **Romains 8:24**, la Bible dit: «*Car c'est en espérance que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit n'est plus espérance: ce qu'on voit, peut-on l'espérer encore?*»

*Lorsque Dieu a parlé, la part de l'homme est d'espérer contre toute espérance jusqu'à l'accomplissement.*

Le désespoir pousse les gens à l'abandon. Dans **Luc 24:13**, il est écrit: «*Et voici, ce même jour, deux disciples allaient à un village nommé Emmaüs, éloigné de Jérusalem de soixante stades.*» Ces deux disciples s'éloignent de Jérusalem, lieu de la promesse. Combien de gens s'éloignent de l'église, lieu où Dieu répand la bénédiction et la vie pour l'éternité? Le psalmiste dit dans **Psaumes 133:1** et: «*Voici, oh! Qu'il est agréable, qu'il est doux Pour des frères de demeurer ensemble! ... Car c'est là que l'Éternel envoie la bénédiction, La vie, pour l'éternité.*» Le désespoir conduit les gens à leur ancienne vie comme c'était le cas de Pierre dans **Jean 21: 2-4**: «*Simon Pierre, Thomas, appelé Didyme, Nathanaël, de Cana en Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres disciples de Jésus,*

étaient ensemble. Simon Pierre leur dit: Je vais pêcher. Ils lui dirent: Nous allons aussi avec toi. Ils sortirent et montèrent dans une barque, et cette nuit-là ils ne prirent rien. Le matin étant venu, Jésus se trouva sur le rivage; mais les disciples ne savaient pas que c'était Jésus.» C'est là où Jésus les attendait.

## 2. Les deux disciples poursuivis par Jésus

Tu peux suivre Jésus tout en étant dans son programme et au moment venu, Il te rattrapera. Jésus poursuit ses deux disciples désespérés. Comme il l'avait fait avec Élie (**1 Rois 19: 4-5 et 9**). On a tendance à éviter le milieu de chrétiens qui nous connaissent et peuvent nous aider. Mais, dans son amour, Jésus te poursuit pour que tu ne te perdes pas. Il l'a fait avec le fou de Gadara (**Marc 5**). Il l'a fait aussi avec la femme samaritaine (**Jean 4**).

*Dieu a un plan avec toi c'est pourquoi, Il te poursuit.*

Le Seigneur poursuit les deux disciples et lorsqu'il les rattrape, ils se mettent à parler de Jésus à Jésus. Dans **Luc 24:18-20**, la Bible dit: «L'un d'eux, nommé Cléopas, lui répondit: Es-tu le seul qui, séjournant à Jérusalem ne sache pas ce qui y est arrivé ces jours-ci? Quoi? leur dit-il. Et ils lui répondirent: Ce qui est arrivé au sujet de Jésus de Nazareth, qui était un prophète puissant en œuvres et en paroles devant Dieu et devant tout le peuple, et comment les principaux sacrificateurs et nos magistrats l'ont livré pour le faire condamner à mort et l'ont crucifié.» Alors, Jésus s'étonne de leur manque d'intelligence et de leur incrédulité. Les circonstances de la vie et les difficultés rencontrées ont tendance à nous aveugler et ainsi nous empêcher de jouir des promesses divines: «Alors Jésus leur dit: O hommes sans intelligence, et dont le cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît ces choses, et qu'il entrât dans sa gloire?» **Luc 24: 25-26**.

Le manque d'intelligence et d'incrédulité marchent toujours ensemble. Que de fois notre

ignorance vient de ce que nous ne croyons pas. Dans **Hébreux 11:3**, la Bible dit: «C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles.»

*Tout ce qui est détruit peut être recréé par la Parole de Dieu.*

## 3. L'espérance retrouvée

Comment les désespérés retrouvent l'espoir? La Bible dit: «Et, commençant par Moïse et par tous les prophètes, il leur expliqua dans toutes les Écritures ce qui le concernait.» (**Luc 24:27**)

Le Seigneur ouvre les Écritures à ces deux compagnons de route et leur fait découvrir les choses qui les concernent. Ne l'oublions jamais, la clé de l'Ancien Testament consiste à préfigurer Jésus. Les paroles de Jésus réchauffent les personnes dont l'espérance est détruite, dont la foi s'est refroidie. Les paroles de Jésus renforcent la foi comme le déclare **Romains 10:17**: « La foi vient de ce qu'on entend et ce qu'on entend vient de la parole de Christ. »

Un temps d'intimité avec le Seigneur nous ouvre les yeux pour retrouver l'espérance. La Bible dit: «Pendant qu'il était à table avec eux, il prit le pain; et, après avoir rendu grâces, il le rompit, et le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent; mais il disparut de devant eux.» (**Luc 24:30-31**)

*La présence de Jésus change complètement les choses.*

Leur foi renforcée, leur espérance retrouvée, les deux disciples reprennent courage et regagnent Jérusalem.

Puissions-nous faire aussi cette expérience ! En réalité, lorsque nous sommes découragés et que nos circonstances ont tourné autrement que ce que nous espérions, nous sommes désespérés et nous cherchons nos propres voies. Mais apprenons dans la présence de Jésus à accepter les circonstances telles qu'elles sont et à continuer à espérer. Le Seigneur ne nous abandonne pas. Il nous poursuit pour notre bien. Les Écritures dirigent nos pensées vers le Sauveur vivant et

réchauffent notre cœur. Dans **Romains 15:4**, la Bible dit: «Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance.

---

## POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière

---



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)